

# LAREC

Research Center  
Graduate School of Economics

## HOMMAGE AU PROFESSEUR ROBERT LE DUFF

**Notre cher et éminent collègue, le professeur Robert Le Duff, nous a hélas quittés lundi 21 août 2023. Les équipes du Larequoi et de l'ISM-IAE en sont très attristées et souhaitent lui rendre hommage par ces quelques mots.**

Plusieurs parmi nous ont eu la chance de le rencontrer, de le connaître et de l'apprécier pendant plusieurs décennies, et nous savons combien il est difficile de résumer tout ce qu'il a apporté : à notre communauté académique d'abord par ses travaux souvent pionniers, son dynamisme sans limites et son extraordinaire richesse intellectuelle, mais aussi à chacun et chacune d'entre nous en tant que personne aux qualités humaines immenses et d'une grande générosité.

Sa carrière fut exceptionnelle, et nous ne pourrions en citer ici que quelques éléments marquants : doctorat sous la direction de Raymond Barre, agrégation des universités en sciences économiques avant que ne soient reconnues les sciences de gestion qu'il a contribué à créer, fondateur de l'IAE de Caen dès 1956, président de l'Association des

directeurs d'IAE, président de la section 06 sciences de gestion du CNU, président du jury d'agrégation du supérieur de cette même section, président du premier concours d'agrégation de la CAMES (Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur), cofondateur du Recemap devenu Airmap (Association Internationale de Recherche en Management Public), et de la revue scientifique GMP (Gestion et Management Public), Secrétaire Général pendant 20 années de la Cidegef, un réseau de l'Agence Universitaire de la Francophonie, et bien d'autres étapes remarquables encore. Il aura marqué plusieurs générations d'étudiants et de chercheurs par son charisme et sa personnalité hors du commun.

Plus spécifiquement auprès de nous au Larequoi, il a notamment été membre de plusieurs jurys de doctorat et comités de sélection, orateur et participant dans nombre de nos colloques et événements, et intervenant dans notre DEA devenu Master Recherche ETOS. Nous gardons en mémoire les nombreux moments d'échange et de partage avec lui, dont nous sortions toujours grandis. Il va beaucoup nous manquer, mais son œuvre et son impact perdureront longtemps.

Nous transmettons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

Annie Bartoli